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FECHA: Septiembre 22 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Policía en moto sale disparado” 

  “Débil estrategia vs narcomnudeo” 

 “Decomisan 300 kilos de droga en Tolcayuca” 

 “Regidora de Atotonilco de Tula, recibe feroz golpiza” 

 
“Narcomenudeo ha crecido: FOR” 

 
“Principal demanda, paz social” 

 
“No circula” 

 “Narcomenudeo al alza, reconoce Olvera” 

 “Apuntalar el marco jurídico para abatir narco menudeo” 

 
“Acreditan ilícitos de ex mando de la CFE” 

 
“Pierden por día 100 mil barriles” 

 
“El descontento con la reforma laboral cunde en todo el país” 

I N S T I T U C I O N A L  

 

 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panistas aseguran estar en etapa de reflexión, celebran su aniversario: El panismo se encuentra en un 
periodo de reflexión, uno que les permita aclarar qué sucedió para haber quedado en el tercer lugar en preferencias de 
voto durante el pasado proceso electoral. La reflexión se asomó durante el festejo por el aniversario número 73 de la 
fundación de Acción Nacional, a través de las intervenciones de Saúl Ruiz y de Elena Álvarez, reconocidos miembros del 
partido que buscaron inyectar ánimo a la militancia congregada en el teatro San Francisco de laciudad de Pachuca. Saúl 
Ruiz Arriaga es un entusiasta, fue secretario nacional de Acción Juvenil en 1989, el segundo en la historia del organismo 
partidista después Felipe Calderón, y la cercanía con este segmento le ha pulido en cuando a motivación se refiere, y su 
discurso lo enfocó en resaltar la necesidad de ese análisis interno en el partido. “Yo no soy de los que piensan que el 
partido se debe a los candidatos, esta es una gran institución que se mantiene incólume, alta y fuerte, con estatutos y 
principios que permitieron la construcción ciudadanías” dijo. Ruiz Arriaga señalaba el pragmatismo con que el PAN se 
condujo durante estos años, que se buscara el ganar a costa de lo que fuera, aún si con esta intención se perdiera parte 
de la identidad de este partido o se recurriera a candidatos externos, con lo que se engañaba a la militancia asegurando 
victorias que no siempre llegaron. “Necesitamos volver a nuestra filosofía, necesitamos de esos panistas que estaban 
dispuestos a todo con tal de cambiar al país, mil veces prefiero uno de esos militantes honestos que amaban al partido, a 
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las victorias que podamos llegar a obtener con candidatos que no comparten nuestros ideales” agregó. La intervención 
de Elena Álvarez Bernal, viuda de Vicencio, fue más conciliadora pero en el mismo tenor: la necesidad al interior de 
Acción Nacional de reflexionar sobre lo sucedido en el pasado proceso electoral, en su papel como gobernantes, y en 
rescatar los ideales que dieron forma a la institución política. Refirió las historias de militantes que llegaron a gobernar 
aún con las trampas e impedimentos que los aparatos estatal y federal les imponían, y cómo la vocación de servir 
permitió que por fin se ganara una presidencia nacional en 2000. “Y hemos perdido esa presidencia de la República, 
había sido una proeza que el mundo mirara sorprendido que un partido como Acción Nacional, lo hubiera logrado, 
habíamos llegado a tener el mayor número de diputaciones en la Cámara, habíamos sido el partido que todos envidiaban, 
y de repente, a pesar de esos éxitos sentimos que estamos en un hoyo profundo, y tenemos que salir de él” apuntó. 
Elena Álvarez dejó ver un reproche, aseguró que cuando el PAN tuvo por primera vez diputados federales, se les prohibía 
al interior del organismo que cruzaran palabra con los priistas si no era con fines parlamentarios. “Ellos eran los malos, 
nos hacían trampas, mataban a nuestros compañeros, y no podíamos llegar a decirle ‘Hola, cómo te va’, ahora hasta de 
beso se saludan, cómo cambiaron las cosas, será que ahora son menos malos, no lo sé” agregó. (Sergio Lozada, 
página 09) 

 

 

 

 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Fortificar procuradurías para combatir el narco menudeo: Fortalecer el marco institucional y jurídico de las 
procuradurías, para combatir el narco menudeo que crece en la zona centro del país, planteó el gobernador José 
Francisco Olvera al encabezar la Segunda Sesión 2012 de la Conferencia de Zona Centro de Procuración de Justicia. 
Acompañado por la subprocuradora de Control Regional, Procesos Penales y Amparos, Victoria Pacheco Jiménez, el 
mandatario señaló que la paz social es la base del desarrollo económico para que la gente realice sus actividades diarias 
y es el punto de partida de un México mejor para todos. Olvera Ruiz manifestó que la conferencia permitirá el 
intercambio de experiencias, soluciones y  nuevos caminos, con las tareas que se desarrollen en las mesas de trabajo, ya 
que cuentan con una amplia agenda de temas interesantes relacionados con el combate al crimen organizado y el Nuevo 
Sistema de Justicia Penal. Explicó que la coordinación existente con las fuerzas federales, permite que Hidalgo sea una de 
las regiones más tranquilas, seguras y en paz social a escala nacional. Ante los procuradores de las entidades de 
Tlaxcala, Puebla, Morelos, Estado de México e Hidalgo, el jefe del Ejecutivo estatal afirmó que en Hidalgo la Reforma 
Penal ya fue aprobada en el Congreso local, se trabaja en  la capacitación, en cuanto a la tercera etapa de la 
implementación, además de que el gobierno está en la búsqueda de los recursos para el siguiente año a fin de que el 
proceso de justicia penal tenga el soporte presupuestal. Al respecto, la sub procuradora agradeció el respaldo del 
gobernador Francisco Olvera para el desarrollo de este segundo encuentro con los titulares de las procuradurías de la 
zona centro. La funcionaria indicó que en la reunión abordaron temas enfocados a estrategias y programas federales 
para el combate, atención al crimen organizado, la aplicación del nuevo Sistema de Justicia Penal y las capacitaciones a 
los agentes, ministerios públicos, policías y  funcionarios. Por su parte el procurador del estado, Alejandro Straffon Ortiz, 
puntualizó que en Hidalgo se tiene la justa dimensión de estas virtudes, pues el Plan Estatal de Desarrollo (PED) 2011-
2016 recoge líneas de acción fundamentales para la modernización y desarrollo del sistema de procuración de justicia 
estatal. (Alberto Quintana, página 02) 

Milenio-Policía de Hidalgo decomisa casi 300 kilos de mariguana: La Policía Estatal de Hidalgo realizó el 
decomiso de aproximadamente 300 kilogramos de mariguana ubicados en una vivienda del poblado Los Ángeles, en el 
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municipio de Tolcayuca, a 60 kilómetros del Distrito Federal, así como la detención de cuatro personas, entre ellas Isaura 
Guerrero Nava, identificada como la proveedora de esta droga. Damián Canales Menaa, secretario de Seguridad Pública 
de Hidalgo, informó que además de la droga se logró la detención de dos hombres y dos mujeres, quienes 
presuntamente integran una red de narcomenudeo al servicio del cartel de Los Zetas. El funcionario reveló que fue 
gracias a una denuncia ciudadana, que se pudo acudir a las inmediaciones de la colonia La Raza en Pachuca para realizar 
un operativo en contra de presuntos vendedores de droga. Ahí se pudo ubicar y detener a Pedro Ruiz Ruiz, Jorge Arroyo 
Ibarra y Anel Lazcano Rodríguez, quienes después colaboraron con la policía para la aprensión de Isaura Guerrero Nava. 
El secretario detalló que desde días antes, agentes preventivos realizaron un operativo encubierto para poder llevar a 
cabo el decomiso. “De manera especial quiero reconocer a los ciudadanos que de forma valiente han denunciado estos, 
hechos, eso nos permite hacer un trabajo como el realizado”, expresó. En punto de las nueve de la noche del pasado 
jueves, los agentes preventivos acudieron al Viaducto Rojo Gómez donde estaba pactada una entrega de cinco 
kilogramos de mariguana. Ahí realizaron la aprensión de Isaura Guerrero Nava. Canales Mena señaló que en su 
momento, la presunta culpable intentó sobornar a los elementos de seguridad con una camioneta Jeep, Grand Cherokee 
color guinda, modelo 1995 con placas de puebla TVR7574, además de ofrecerles la mercancía que posteriormente fue 
decomisada. En compañía de la detenida, los agentes acudieron a la casa de asegurada, en el patio del inmueble 
encontraron tres paquetes forrados de cinta canela con un peso aproximado de cuatro kilogramos cada uno. Con la 
esperanza de ser liberada, Isaura Guerrero les indicó a sus captores que dentro de su casa había más mercancía, detrás 
de un mueble habilitado como ropero había 70 paquetes con las mismas características, todos ellos contenían mariguana. 
En total fueron casi 300 kilogramos. Además, las autoridades decomisaron bolsas pequeñas que utilizaba para 
empaquetar la droga, tres básculas, y rollos de plástico. En su declaración, la detenida señaló que no se dedicaba al 
menudeo. El kilogramo lo compraba en mil pesos para venderlo entre mil 500 y mil 800 pesos. El precio dependía del 
cliente. Damián Canales informó que Guerrero Nava tenía más de tres años dedicándose a la venta de este producto, 
esto debido a que sus ex parejas se dedicaban a este negoció, uno de ellos está en el penal de Jaltocan y otro se 
encuentra recluido en las Islas Marías. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de 
Hidalgo, las personas detenidas junto con el vehículo y la hierba serán puestas a disposición del Ministerio Público para 
que determine lo que conforme a derecho sea procedente. El titular de la dependencia estatal aseguró que estas 
acciones son una muestra más del buen trabajo que se realiza en el estado para evitar el comercio de estupefacientes. 
(redacción, página 08) 

Criterio-Portezuelo no es un foco rojo, dice secretario: El conflicto social de Portezuelo, localidad de Tasquillo, se 
mantienen latente, pero no está identificado como foco rojo en seguridad, señaló Fernando Moctezuma Pereda, 
secretario del Gobierno. El funcionario dijo que ya se mantienen pláticas para solucionar este conflicto, en cual ya hay 
órdenes de aprehensión contra los pobladores de Portezuelo, tras la denuncia penal interpuestas por los agraviados: el 
presidente municipal, ocho regidores, el secretario municipal, el síndico y el tesorero. En este sentido, Ramón Ra-mírez 
Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso Local, informó que para evitar más confrontaciones, el 
Ayuntamiento de Tasquillo fue llamado por los diputados a fin de buscar una solución viable. La problemática que 
mantienen pobladores de Portezuelo con el ayuntamiento de Tasquillo inició cuando los habitantes de esta comunidad 
privaron de su libertad al alcalde Alberto Sánchez González y 11 funcionarios municipales por más de cuatro horas. Los 
hechos sucedieron el pasado 20 de julio, cuando un grupo de vecinos arribaron a la presidencia municipal de Tasquillo 
para secuestrar a 12 funcionarios municipales, ante la molestia de que el Cabildo no había contemplado su participación 
económica por 600 mil pesos en la pavimentación del tramo Portezuelo-El Durazno y por ello la obra no había concluido 
en tiempo y forma. Bajo promesas fue liberada la totalidad de los funcionaros municipales. Sin embargo, tras su denuncia 
ante el Ministerio Público por parte de la docena de funcionarios, se liberaron 34 órdenes de aprehensión que involucra a 
vecinos de Portezuelo por el delito de secuestro y privación de la libertad, lo cual ha generado que la situación se tense. 
(Miriam Avilés, página 05) 

 

 

 

 

P L A N O       M U N I C I P A L  
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P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Apoyará Nueva Alianza la reforma laboral pero con respectivas modificaciones: La iniciativa 
preferente sobre reforma laboral del Ejecutivo federal necesita cambios y para su aprobación dependerá de la disposición 
al diálogo de todas las fuerzas políticas y actores involucrados, afirmó el presidente de Nueva Alianza, Luis Castro 
Obregón. El dirigente sostuvo que la propuesta del Ejecutivo federal no violenta todos los derechos de los trabajadores, 
como señalan algunos, pero tampoco lo propuesto es lo mejor para garantizar mejores condiciones laborales en el país. 
“La iniciativa con carácter de preferente del presidente Felipe Calderón necesitará modificaciones importantes para ser 
aprobada, pues no es pareja y equilibrada para todos los factores de la producción”, enfatizó. Castro Obregón dijo que 
desde la perspectiva de su partido (Panal), la reforma laboral que requiere México ineludiblemente debe incluir tres ejes 
fundamentales: dinamizar la economía, atrayendo inversiones; generar mejores condiciones y empleos de calidad, 
combatiendo la informalidad. Además de flexibilidad laboral, con seguridad social, libertad, autonomía y democracia 
sindicales, indicó el dirigente de Nueva Alianza. Insistió en que enriquecer la propuesta presidencial para enmendar los 
errores u omisiones que tiene es una labor de todos, por lo que pidió a los legisladores de otras fuerzas políticas ser 
receptivos de los puntos de vista de sindicatos y patrones por igual. Sobre el tema específico de la transparencia sindical 
contenido en la iniciativa, Luis Castro Obregón señaló que Nueva Alianza está totalmente de acuerdo con ello, sin que se 
violente la autonomía de las organizaciones de los trabajadores. Luis Castro Obregón destacó que será necesario que la 
ley obligue a las organizaciones y sindicatos patronales a rendir cuentas y democratizarse también, pues no se vale que 
sólo a una de las partes del aparato productivo se le exija tal transparencia y a los empresarios se les privilegie. 
(redacción, página 17) 

Acreditan ilícitos de ex mando de la CFE: Irregularidades en declaraciones patrimoniales, depósitos y adquisiciones 
sin identificar el origen de los recursos por casi 34 millones de pesos, además de documentos sobre la compra de bienes 
para comprobar el uso de prestanombres, son la base del proceso que la PGR tiene por enriquecimiento ilícito y cohecho 
contra Néstor Félix Moreno Díaz, ex director operativo de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). De acuerdo con la 
PGR, auditores de la Secretaría de la Función Pública (SFP) identificaron anomalías en las declaraciones de situación 
patrimonial del ex funcionario, su cónyuge y sus dependientes económicos. Según el expediente penal al que tuvo acceso 
EL UNIVERSAL, en total se detectaron depósitos y adquisiciones sin identificar el origen de los recursos monetarios por 
33 millones 99 mil 292 pesos con 56 centavos. La PGR acusa que con esa suma Néstor Moreno compró un inmueble, 
cuatro vehículos, un yate de 22 millones 125 mil 165 pesos y pagó un millón 785 mil 12 pesos en adeudos de tarjeta de 
crédito. Aunque la investigación tuvo su origen en Estados Unidos tras la identificación de presuntos sobornos por parte 
de la empresa suiza ABB y Lindsay Manufacturer a servidores públicos de la CFE, el 25 de mayo el Departamento de 
Justicia se desistió de la acción penal contra directivos de ambas empresas. Sin embargo, la PGR decidió continuar con la 
acusación, a la que agregó el cohecho, ya que presuntamente aceptó el pago de 29 mil 500 dólares para la colegiatura 
de su hijo en una escuela militarizada en Estado s Unidos. (Justino Miranda, primera plana) 

La Jornada-El descontento con la reforma laboral cunde en todo el país: En vísperas de que la Comisión del 
Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados presente el proyecto de dictamen de reforma laboral planteada por 
el Ejecutivo, miles de opositores al plan marcharon ayer del Ángel de la Independencia al Zócalo para expresar su 
repudio a la infame propuesta de Felipe Calderón. Entre los asistentes a la movilización había integrantes de sindicatos 
independientes, así como de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), quienes demandaron a los diputados 
rechazar la modificación a la Ley Federal del Trabajo (LFT), pues si la avalan entregarán a los trabajadores a la vil 
explotación. Aseguraron que la eventual aprobación de los cambios no es más que el pago de facturas a los patrones y a 
la oligarquía nacional e internacional por la reciente elección presidencial. Luego de la marcha se realizó un mitin a un 
costado del Zócalo, debido a que la mayor parte de éste se hallaba ocupado por cuatro enormes carpas. Los trabajadores 
señalaron que si van a ser medidos por su productividad y los podrán contratar por horas, se debe aplicar el mismo 
esquema a los diputados que pretenden avalar la reforma. Que a ellos los contraten por horas y les midan la 
productividad a los que no trabajan, sino viven del trabajo del pueblo, planteó Agustín Rodríguez, secretario general del 
STUNAM. A la manifestación acudieron abogados laborales, representantes de organizaciones campesinas y diputados del 
PRD, el PT y el Movimiento Ciudadano, así como integrantes del Movimiento Regeneración Nacional y del movimiento 
#YoSoy132. Poco después de las cuatro de la tarde, los primeros contingentes empezaron la caminata desde el Ángel, 
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gritando consignas en contra de los cambios a la LFT. Un numeroso contingente de la CROM tomó la avanzada. En las 
mantas que portaban se podía leer que una reforma laboral sería posible siempre y cuando cuente con la opinión del 
movimiento obrero. Los cromistas fueron de los primeros en llegar al Zócalo. Entre los gremios independientes estuvieron 
la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación y los sindicatos de Telefonistas de la República Mexicana, Único de 
Trabajadores de la Industria Nuclear, de Trabajadores de la UNAM, Mexicano de Electricistas, de Trabajadores de la UAM 
y de Mineros. También acudieron integrantes del Frente Auténtico del Trabajo, así como maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación, entre muchos otros. El líder del STUNAM, primero de los oradores, sostuvo 
que la reforma laboral panista se resume en más explotación y precariza el empleo. Agregó que el proyecto debería ser 
conocido como ley federal del destajo, e insistió en que debemos impedir que se consume este atraco, ya no podemos 
titubear. El diputado federal perredista Martí Batres, integrante de la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la 
Cámara de Diputados, que analizará dicha reforma, señaló que todos los legisladores de los partidos de izquierda vamos 
a votar en contra de la iniciativa de Felipe Calderón. Expuso que la propuesta panista es una iniciativa para destruir el 
salario, el empleo y el futuro de los trabajadores y pretende tener una economía con menores costos, pero a costa de los 
trabajadores. Agregó que el presidente electo, Enrique Peña Nieto, también está detrás de esta modificación 
inconstitucional. El líder de los telefonistas, Francisco Hernández Juárez, hizo hincapié en que la unidad será el factor 
determinante en la posibilidad de detener la reforma, y descartó que por el momento haya alguna alianza con la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM) para rechazar el proyecto. Tuvimos un primer encuentro, que no pudo 
seguir adelante; creo que consideran que (la CTM) tiene la suficiente capacidad para detener la iniciativa. De todos 
modos mantenemos el contacto, porque solos va a ser difícil detener la iniciativa; seguiremos buscando el acercamiento 
con ellos, comentó Hernández Juárez. Sostuvo que Calderón va a pasar a la historia como el presidente más 
antisindicalista y coincidió en que Peña Nieto no debe eludir su responsabilidad en esto, porque la iniciativa sólo se 
aprobará si cuenta con el respaldo del PRI. Aseguró que si el Congreso la aprueba va a dejar una bomba de tiempo para 
el próximo gobierno, porque no habrá ni un solo día que no repudiemos esa reforma. No nos quedaremos cruzados de 
brazos. Martín Esparza, secretario general del SME, criticó que Calderón haya enviado como iniciativa preferente su 
propuesta de reforma laboral, que calificó de “albazo legislativo contra el pueblo trabajador”. Wilfrido Hernández, de la 
Coordinadora Nacional Plan de Ayala-Movimiento Nacional, sostuvo que por las características de la reforma sigue la 
tendencia mundial de cargar los costos de las crisis económicas a los trabajadores. (Riberto Garduño, primera plana) 

Reforma-Pierden por día 100 mil barriles: Pemex pierde todos los días más de 100 mil barriles de petróleo que, a 
las cotizaciones actuales, equivalen a 11.3 millones de dólares diarios. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos (CNH), en julio pasado, la diferencia día a día entre el crudo que produjo Pemex y lo que colocó en 
refinerías o terminales de exportación alcanzó los 112 mil barriles diarios, lo cual representa el 4.5 por ciento de la 
producción. Esos barriles equivalen a una pérdida anualizada de 40.88 millones de barriles, que con un precio promedio 
de la mezcla de 100.6 dólares por barril y un tipo de cambio de 13 pesos por dólar se traducen en 53 mil 400 millones de 
pesos. Juan Carlos Zepeda, presidente de la CNH, aseguró que en los últimos 10 años el diferencial que se tuvo era 
menor a 1 por ciento, pero en lo que va del año la brecha se ha ampliado, y el organismo regulador no cuenta con la 
información completa sobre las razones de por qué esta cifra ha crecido. "Pemex no nos ha podido dar una explicación 
satisfactoria que nos dé claridad sobre lo que está sucediendo. A la fecha no hemos podido obtener de Pemex una 
explicación que aclare las diferencias. "Dentro de nuestras atribuciones está el supervisar sistemas de medición y se 
harán públicos los primeros resultados en las próximas semanas", adelantó el funcionario. Cuestionado respecto a este 
tema en un foro petrolero la semana pasada, Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción, aseguró 
que una parte de este diferencial corresponde a crudo que se evapora, otra se queda como remanente en ductos y en 
tanques de almacenamiento y la mayor cantidad corresponde a robos en ductos. "No es sólo sumar y restar la 
producción y la distribución, eso no es correcto porque hay muchas cosas en medio", dijo Morales. Sin embargo, Zepeda 
rebatió este argumento al asegurar que los remanentes se reportan como parte de los inventarios y, en el caso de la 
petrolera, hasta este momento no rebasan los 50 mil barriles, según el Reporte de Producción y Distribución de la 
Comisión Nacional de Hidrocarburos. Otra posibilidad es que Pemex no lleve a cabo una correcta medición, por lo que ya 
se está elaborando un diagnóstico, agregó. "Estamos avanzando en el proceso y en los próximos meses vamos a hacer 
público el avance en los primeros trabajos de diagnóstico sobre los sistemas de medición de Pemex y eso nos pueda 
arrojar algo de luz sobre la problemática que estamos observando", indicó. (Alejandra López, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que hasta ahora prácticamente todos los presidentes centroamericanos están confirmados para asistir a la toma de 
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protesta a Enrique Peña Nieto, el próximo 1 de diciembre, mientras se diluyen cada vez más los fantasmas de que se 
repita la accidentada entrega de la banda presidencial en 2006. 
:Que la próxima semana puede ser el nuevo encuentro entre el presidente Felipe Calderón y quien lo va a suceder, en 
lo que será la segunda reunión formal y la tercera desde la elección del 1 de julio pasado. 
La cita sería en Los Pinos a finales de la próxima semana, luego de que el jefe del Ejecutivo regrese a México, tras su gira 
por Washington y Nueva York. 

:Que, en tanto, la gira del mexiquense por Europa está ya prácticamente delineada: salvo algunos ajustes en la ruta, se 
prevé que para la segunda quincena de octubre visite Madrid, Bruselas, París, Berlín y Londres. 
:Que, por cierto, en la cena que ofreció el presidente de Chile, Sebastián Piñera, a Peña Nieto, el mandatario 
sudamericano le hizo una importante confidencia al mexiquense: aseguró que uno de los secretarios de su gabinete, 
presente en la reunión, será el próximo presidente de ese país. 
El futurismo se da en todos lados. 

:Que los cambios ya comenzaron en Los Pinos. El director general de Medios Nacionales de la Presidencia de la 
República, Alejandro Caso, dejará el cargo en los próximos días para incorporarse al equipo de trabajo del grupo 
parlamentario del PAN en el Senado. 
Por lo pronto, en su lugar se quedará Mauricio Suárez, quien desde hace varios meses ya está en el área de prensa 
de Felipe Calderón. 
:Que sigue el jaloneo por la Comisión de Derechos Humanos en el Senado. 
Pelean por ella Pablo Escudero, del Partido Verde Ecologista; Angélica de la Peña, del PRD, y el coordinador del 
PT, Manuel Bartlett, quien la disputa no para él, sino para uno de los suyos. A ver. 
:Que el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Óscar Vega Marín, confía en ser el candidato a 
la gubernatura de Baja California, elección del próximo año, a pesar de que en la entidad ya hay seis aspirantes. 
(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

COMO en un crucero urbano, los perredistas prendieron focos amarillos frente al plan de Andrés Manuel López Obrador 
para crear un nuevo partido político. Ahora encendieron los rojos, principalmente en la corriente Izquierda Democrática 
Nacional, que administra el matrimonio René Bejarano-Dolores Padierna. El profesor y su esposa hicieron un primer 
cálculo: no habrá mayor impacto en su estructura, no habrá mayores bajas. Pero frente al acelerador que metió el 
tabasqueño para presentar la solicitud de registro en enero de 2013 y el requisito de que los simpatizantes no deben 
militar en otro partido, penalistas de la tribu bejaranista comienzan a hacer las maletas y darle la espalda al Señor de las 
ligas. Si habrá desbandada, nos dicen.  

BASTANTE apurados andan en Los Pinos, en aquello de agregar visitas internacionales para la des-pedida del presidente 
Felipe Calderón. El punto es que están atorados con la decisión de adónde ir. Lo seguro es que el mandatario sale 
mañana rumbo a Estados Unidos para estar en Washington y Nueva York, donde buscan y buscan un encuentro con el 
presidente E3arack Obama, quien anda en plena campaña para su reelección. En noviembre don Felipe se va a Europa, 
con una escala en España, y para no dejar octubre sin viaje, planean ir a los Emiratos Árabes, donde México cerró su 
consulado en Dubai y se quedó con la embajada en la capital Abu Dhabi. Claro, faltan algunas confirmaciones para el 
plan europeo y en Oriente Medio.  

LAS FUERZAS lopezobradoristas en San Lázaro han desplegado una estrategia para que la reforma laboral se empantane, 
que no haya un dictamen y el pleno tenga que desechar la iniciativa preferente del presidente Felipe Calderón. Cada uno 
de los artículos, más de 300, ha sido reservado por el grupo parlamentario Movimiento Ciudadano, a cargo del 
dicharachero Ricardo Monreal, para discutirlo en la Comisión de Trabajo. En algún momento de la próxima semana los 
priiistas, que encabeza Manlio Fabio Beltrones, y los panistas, de Luis Alberto Villareal, deberán tomar decisiones 
conciliatorias o atenerse a un primero de diciembre tormentoso, nos anticipan.  

LA EMBAJADORA del Reino Unido en México, Judith Macgregor, dijo que entre Ecuador y Gran Bretaña no hay un 
conflicto diplomático por el caso del fundador de WildLeaks, Julian Assange, quien en junio pasado ingresó a la embajada 
de Quito en Londres para evitar su extradición a Suecia. En todo caso, "se trata de una discusión que tenemos con el 
gobierno de Ecuador sobre la implementación de nuestras obligaciones legislativas y jurídicas sobre el señor Assange". Se 
busca una solución legal, más allá de esperanzas, comentó tras participar como moderadora en una mesa dentro de la 
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novena Semana Nacional de la Transparencia.  

DURANTE la visita de Enrique Peña Nieto al Palacio de la Moneda, en Chile, llamó la atención el discreto vestuario de la 
futura primera dama, Angélica Rivera. Alejada del glamour de los reflectores, lució zapatos de piso color café, un traje 
verde seco y una blusa animal print. Como los chilenos son aficionados a las telenovelas mexicanas, la presencia de doña 
Ángelica provocó comentarios hasta del canciller chileno Alfredo Moreno, quien en un encuentro con empresarios dijo al 
presidente electo: "Al igual que a usted, nos encantan las telenovelas mexicanas".(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por intrigar, pero los patrullajes del Ejército en el municipio de Nezahualcóyotl exhibieron la desconfianza que 
tienen los militares en los cuerpos de seguridad pública del Estado de México. 

CUENTAN que, a pesar de que soldados hacen rondines de manera conjunta con elementos de la policía estatal y de la 
policía municipal, no les comunican los itinerarios sino hasta el último momento. 

ADEMÁS, en algunos casos, incluso les exigen a los agentes mexiquenses mantener apagados sus celulares. 

¿A POCO será cierto que esa actitud tiene que ver con el hecho de que el Estado de México es una de las entidades con 
mayor retraso en la aplicación de los exámenes de control de confianza a sus elementos policiacos? Es pregunta que 
pasa por el polígrafo. 

TAL Y COMO sucede con la política, también a los charros nacionales les preocupa la infiltración del narco... ¡en sus filas! 

CON ESO de que el lunes son las elecciones para renovar la dirigencia de la Federación Mexicana de Charrería, hay 
quienes quieren olvidar un turbio asunto que le pegó al organismo. 

RESULTA QUE en 2010 fue capturado Alejandro "El Charro" García Treviño, mejor conocido en los bajos fondos como el 
suegro de "La Barbie" (Édgar Valdez Villarreal). 

ESTE SUJETO, además de estar metido en el crimen organizado, era un gran aficionado a la charrería, al grado que 
construyó el majestuoso lienzo "Los Tres García", allá por los rumbos ¡de Bosque Real! 

CON SU EQUIPO llegó a ser campeón nacional, en 2009, y, de hecho, fue nombrado coordinador de la Comisión 
Deportiva de la Federación Mexicana de Charrería, dentro de la gestión del actual dirigente Jaime Castruita Padilla. 

SIN EMBARGO, a García Treviño le echó un pial la PGR y su sueño charro se vino abajo: el lienzo fue confiscado, su 
equipo desapareció y en la Federación hacen como que no se acuerdan de él. 

EN LOS PASILLOS de la Asamblea Legislativa se comenta que el coordinador de los diputados locales del PAN, Federico 
Döring, anduvo muuuy presionado en la negociación para conformar la Comisión de Gobierno. 

Y NO, la presión no vino de la fracción del PRD, que tiene la mayoría absoluta, sino de algunos de sus compañeros de 
bancada cuya lealtad está con la ex dirigente panista local y actual senadora Mariana Gómez del Campo. 

SEGÚN esto, los marianistas querían imponer al hermano de su "jefa", Gabriel Gómez del Campo, como vicecoordinador 
de la fracción y segundo integrante del PAN en la Comisión de Gobierno. 

FINALMENTE, quien se quedó con esos cargos fue Laura Iraís Ballesteros, pero dicen que los allegados a los Gómez del 
Campo le quieren pasar la factura a Döring. 

¡OUCH! 
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ATENDIENDO aquella máxima de don Jesús Reyes Heroles que dice: en política, la forma es fondo, hay un detalle que ha 
llamado la atención desde el martes: la corbata de Marcelo Ebrard. 

EL LUNES, al presentar ante diputados locales su último Informe de Gobierno, el mandatario capitalino se puso el 
uniforme no oficial de los perredistas: la corbata amarilla. 

PERO, al día siguiente, para su discurso en el Auditorio Nacional, ya no portó el emblemático color del PRD, sino que usó 
una de un tono entre morado y fucsia, mientras que su sucesor, Miguel Ángel Mancera, adoptó el amarillo. 

QUIÉN sabe si nomás se trató de una casualidad, pero hay quienes lo vieron como ¡un pase de estafeta! (redacción, 
página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer todo mundo se quedó esperando a la procuradora Marisela Morales, aunque hubo algunos que estuvieron más 
contentos de que la funcionaria federal ya no estuviera de visita en Pachuca, como el delegado de la PGR, Pedro Enrique 
Yeverino, pues hay quienes señalan que en la delegación en Hidalgo las cosas no funcionan como debieran y hasta dicen 
que ya se necesita una depuración de elementos. 

 
:Que quien está muy contento por haber frenado los disturbios de los estudiantes del ITSOEH en Mixquiahuala es el 
subsecretario deEducación Media Superior y Superior de Hidalgo, Rolando Durán, quien logró poner de nueva cuenta al 
director Fernando Ávila en su puesto. Dicen que su antiguo cargo en la Fundación Colosio, del PRI, ayudó a que el 
funcionario educativo lograra que los estudiantes aceptaran de nuevo a su director, aunque no se sabe a qué costo. 
(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Uts, ¡qué pasanzoote!  (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Juan José Tapia: Respalda su labor en el ramo de la asistencia social, el compromiso total que mantiene Tapia 
González con los hidalguenses. El coordinador de la Estrategia Beneficios sigue bajo la senda de la responsabilidad para 
cumplir las proyecciones de la administración estatal y en ese ánimo mejorar las condiciones, en diversos rubros, para 
quien más lo necesita. 

Abajo-Jaime Reyes: Con bombo y platillo, el alcalde Reyes Galindo anunció un evento deportivo, según dijo, de talla 
internacional al cual acudirían futbolistas de varios países de América; sin embargo, la asistencia a la Copa México 
Continental Atitalaquia 2012 no es la esperada y sobre las justas deportivas existe duda acerca del arbitraje, además de 
otros asuntos que ponen en entredicho la calidad de la competencia. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

FALTANTE 
El alcalde de Tulancingo, Julio César Soto Márquez, tiene encima a los regidores debido a que facturó una 
motoconformadora en un millón 800 mil pesos y según los integrantes del cabildo la maquinaria tiene un 
valor comercial de sólo 800 mil pesos. El problema se extiende pues desde el inicio de la administración municipal, 
la relación entre el alcalde y regidores va en picada. 
BIEN 
Por mucho trabajo que tenga como subsecretario de Educación Media Superior y Superior, Rolando Durán 
Rocha se da tiempo para llevar diariamente a sus hijos a la escuela. Es frecuente ver al funcionario a la puerta 
del plantel donde asisten sus hijos, pendiente de las indicaciones y deberes para cada uno. 
MÁRQUEZ 
El ex alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, anda muy enojado porque no fue aceptada su 
solicitud para obtener la concesión del estacionamiento de la feria anual de Pachuca. El ex funcionario se 
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mantiene vigente en los negocios aunque en su municipio no es bien recordado por las enormes fallas que presenta el 
edificio del ayuntamiento, cuya construcción promovió, y que a menos de dos años de inaugurado se está cayendo. 
ALUMBRADO 
Ya que por toda la capital hidalguense hay obras, por lo menos las autoridades deberían preocuparse por 
iluminar bien las vías en cuestión y prevenir accidentes. El bulevar Las Torres y Santa Catarina son dos 
verdaderas “bocas de lobo” que cada noche representan un grave riesgo para quienes circulan por ahí. (Redacción, 
página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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